

Kastanie, er flieht das heiße Trockenclima, steigt aber noch an den Abfällen des Himalaja zu 3000' auf. Allgemein verbreitet erscheint er in der Thalebene des Nerbudda, dessen Lauf sich durch anmuthige Pflanzungen von Mangos, Tamarinden und Bananen fortzieht. Im Süden der vorindischen Halbinsel sind es die Nil Gerhöhen, die von schattigen Mangowaldungen bedeckt sind. Die Frucht des Baumes ist eine äußerst wohlschmeckende, unsern Obstarten zu vergleichen. Die Cassia wächst in Hindostan, den Abfallstufen der Westghats, Ceylon, Sumatra, Borneo, den Philippinen, Cochinchina und dem südlichen China. Die Blätter sind kleiner und spitzer als die Blätter unseres Lorbeers, die duftigen Blüthen hängen in weißen Büscheln herab, die innere Rinde des Baumes giebt den Zimmt, der in vorzüglicher Güte auf Ceylon gewonnen wird.

Nur auf äußerst schmale Räume der Tropenzone beschränkt ist die Pfefferrebe, ein ränkendes strauchartiges Gewächs mit dunkelgrünem ephieuartigem Laube. Sie bedarf der größten Hitze, um ihre Frucht zur Reife zu bringen. Das Clima des tiefen Malabar auf der Grenze der Cocospalme und des Teakbaums ist durch die Pfefferrebe charakterisirt. Außer Malabar, das die ursprünglich wilde Heimath des Pfeffers ist, erscheint derselbe noch in großer Verbreitung auf dem Sunda-Archipel, nordöstlich geht seine Vegetationsphäre nicht über Cochinchina hinaus. Schon seit den frühesten Zeiten wurde der Pfeffer durch arabische Schiffe nach Aden und Socatera gebracht, von hier durch den Welthandel nach Rom und Byzanz. Im Mittelalter, als durch die Kreuzzüge der Blick der occidentalischen Welt auf den Orient gelenkt wurde, ward der Pfeffer und andere ostindische Gewürze der Gegenstand eines weit verzweigten Welthandels, über die Levante bis an das äußerste Westende Europas, der den Reichthum der Handelsrepubliken Genua und Venedig begründete. Der Gewinn, den später die Holländer durch den Pfefferhandel von Batavia zogen, belief sich auf mehrere Tausend Procent, bis später die englisch-ostindische Compagnie den Haupthandel an sich riß.

Anderere vegetabilische Produkte sind der Muscatnusbaum, die Gewürznelke, der Ingwer. Der Muscatnusbaum, dessen Urheimath die Inselgruppe der Molucken ist, hat auch